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EDITO
Le printemps est là, le mois de mars tire à sa fin...
Il était largement temps de sortir notre deuxième
numéro ! Que de contretemps pour aboutir à ce
que l'on voulait : une rédactrice en chef cas
contact (aussi, quelle idée !), des illustrateurs
débordés, des rendez-vous manqués...Mais nous y
sommes ! Tout comme le premier, ce numéro a
été concocté avec enthousiasme et plaisir. Fidèles
au rendez-vous, nos trois grandes rubriques : Les
grandes actus, Les p'tites infos du collège et Les
pages spéciales.  Mais vous trouverez aussi
quelques nouveautés proposées par des (petits ?)
journalistes déjà plus expérimentés qu’au mois de
décembre. Alors, lisez-vite pour rattraper le temps
perdu et partager notre plaisir !

LE P'TIT VICTOR 
Le grand et fabulissime journal des petits journalistes !

Collège Victor Hugo,
5 quai Maillol, 34202 Sète

leptitvictor34@gmail.com

Par Madame Fleury et Titouan

Mars 2021
N°2

Dans ce numéro, de
nombreux interviews : Guy
Deslile, auteur de BD (p. 9,
Rémi Chaurand, journaliste à
Astrapi (p.11 ), ou encore
David Tysseire, psychologue
(p.7  ) !

 

Vous l'attendiez avec impatience...
il est enfin là !

Dessin : Inès

Dessin : Marjane

Une version internet enrichie !
n'hésitez pas à consulter ce
journal en ligne (accès via
l'ENT du collège) pour cliquer
sur de nombreux liens, écouter
la version audio de l'interview
de Guy Delisle ou encore
profiter d'une petite vidéo
vous faisant découvrir
l'intérieur du collège !



Ô toi, futur 6è :
Commençons par le commencement, tu t’es sûrement demandé à quoi
ressemble le collège...On te l’explique dans ces trois petites-grosses pages.

En début d’année les profs te donnent de gros bouquins* (gros et lourds)
mais il vaut mieux que tu les aies pour tes cours car dessus il y a écrit  des
leçons et des exercices.

Le collège...
lieu de tortures et de supplices

Dossier spécial
Le collège, c'est comment ?

 

À 7:50  (en fonction de ton emploi

du temps*)

À l’entrée, tu es très gentiment accueilli-e

par un-e surveillant-e, tu présentes ton

carnet de liaison* et enfin tu peux

rentrer. Bon, maintenant que tu es

rentré-e , tu peux aller dans la cour de

récréation ( tu n’as que ça à faire ) et tu

peux poser tes affaires dans ton

casier*,si tu en as un, sinon, tu te

débrouilles !

 

À 8:00
 

En classe ! Trêve de plaisanteries,on est en cours, on ne rigole plus !Non, pas d’inquiétude, les profssont cools et les leçons ne sont pastrop longues (pour l'instant) !Tu peux t'entraîner chez toi à écrirede plus en plus vite, toujours ent'appliquant, pour devenir lespeedy gonzales de ta classe ! 
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par Cassiani et Charles-Elie
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La récré
 
 

Attention, attention ! En temps de
coronavirus les niveaux sont séparés
par des barrières..., Les 4è 3è dans la
cour principale et les 6è 5è sont servis
sur le plateau sportif. Méfiez-vous des
élèves de 5é avec qui nous partageons

notre grande cour !
Avec notre recréation qui dure 20

minutes nous avons le temps de nous
détendre, de nous reposer, de nous

désaltérer et bien sur de nous AMUSER
!!!

Le CDI, youpi !     (Centre de
documentation et d’information)

 

Et si nous plantions des arbres ? Ça c’est la
question que pose Ecosia le moteur de

recherche qui « plante des arbres » (avec
sa bêche, sa pelle et son seau), installé sur

les ordis du cdi et grâce auquel tu peux 
 chercher des informations sur le net.

Tu peux utiliser un ordinateur pendant la
recréation ou encore sur ton heure de

perm’, car oui, tu peux aller au CDI
pendant ton heure de perm’ (si t’es choisi

par la prof doc (super sympa). Dans les
nombreuses étagères du CDI (environ 5) il

y a des livres (action, science- fiction,
policier, fantastique, des BD, des

documentaires, des magazines ou même
des romans ...D’HORREUR) que tu peux lire

(alléluia !!), sur place ou à emporter.
 
 

Le moment le plus important de ta journée c’est... la SORTIE !!!

Ça sonne, et là tu te dis : déjà ? (Hé oui, en fait ça passe très vite). Tu
prends ton carnet*, tu le montres aux surveillant-e-s qui t’attendent de
pied ferme pour qu’ils voient si tu respectes ton emploi du temps* et que
tu ne fraudes pas, et là tu peux respirer (sous ton masque*), tu es sorti-e !

Et plouf !!!
 

Ça, c'est le bruit que tu fais quand tu
tombes dans la mare du collège. Hééé

oui, nous avons une mare pour observer
les animaux qui y logent (villa de luxe) !

Dans le collège il y a aussi des jardinières
dans lesquelles on désherbe, on plante et
on observe. Alors, si tu as plutôt la main

verte, ce collège est fait pour toi !

 
A la cantoche !!!

On a faim ! Ça tombe bien,
aujourd'hui, tu manges à la

cantine.
1-Tu passes ta carte de

cantine* ;
2-Tu choisis ton entrée, ton

plat et ton dessert ;
3-Tu manges et goûtes à tout,

tout en essayant de te
dépêcher un peu pour que les

suivants puissent arriver ; 
4-Enfin tu débarrasses

proprement et tu peux sortir
de table... Ou plutôt, tu es

expulsé-e de ta place.
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*Le petit paragraphe des petits astérisques (Hé oui, j’ai mis un petit nom mignon pour
la fin).

Bouquins* : il y a un livre pour l’histoire-géo-EMC, pour le français pour les maths et pour
l’anglais. En vrai, on les appellent des manuels scolaires.

Ton emploi du temps* : chaque classe a son emploi du temps, il est souvent super cool,
mais parfois…

Ton carnet de liaison* : chaque élève a son carnet de liaison individuel, tu dois le présenter
aux surveillants pour entrer.

Casier* : toi, tu connais le casier qui est sous ta table, nous au collège on passe au niveau
supérieur, le casier est dans la cour et tu peux y mettre ton propre cadenas !! (et tes affaires
aussi)

Ta carte de cantine* : au collège, pour le repas, tu passes ta carte de cantine dans un
appareil qui te marque présent au repas, sur ta carte il y a marqué ton nom et ton prénom. Si
tu la perd, tu ne pourras passer qu'au dernier service : du coup, tu n'auras pas beaucoup de
temps pour manger. 

Ton bulletin* : comme en CM2, ton bulletin t'es donné en fin de trimestre, après  le conseil
de classe. Tes compétences sont présentées en couleurs, hé non, pas encore de notes en 6è ! 

Ton masque* : Le masque. Bout de tissu accroché à deux élastiques qu'on met sur le nez et
la bouche TOUT le temps sauf au repas !

Au final, le collège, c'est  plutôt cool! (ou au moins le meilleur lieu desupplices et de tortures)!
Quand on t'en parle, c'est souventpour t'impressionner. En fait,chacun à un avis différent sur lecollège... 
Dans quelques mois, tu pourras tefaire le tien ! 
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En prime et en exclusivité,

voici une petite vidéo pour

découvrir l'intérieur du

collège ! Pour la réaliser,

nous avons demandé la

collaboration de Mathieu,

élève de 6è, qui s'essaie au

montage vidéo. Merci à lui !

https://tube-montpellier.beta.education.fr/videos/watch/52bce552-b8aa-4725-85bd-166f2418893c
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2.cette fois, il te faut des ciseaux et du ruban. fais
une colonne de 5 petits trous espacés d'environ
2cm.
Refais une autre colonne identique à environ 4cm  
de la première (les deux colonnes doivent être 
parfaitement alignées). Maintenant, passe un ruban 
dans ces trous comme si c'était un lacet de
chaussure. Fais un joli nœud. Tu as terminé !! 

Voici  une activité proposée par 
l'une des journalistes pour customiser

ton sac et être le/la plus stylé-e
de tout le collège ! 

3.tu auras besoin de boutons clips, de fil et d'une 
aiguille et d'une paire de ciseaux. Cette idée va
mettre une touche de rock'n'roll sur ton sac. Il te
suffit de coudre des boutons sur tes bretelles et
le tour est joué ! 

4.cette fois-ci, il te faut :une aiguille, du fil coloré
et un crayon. Dessine ton prénom au crayon à
papier sur ton sac. Il ne te reste plus qu'à coudre
sur l'écriture et tu auras fini !! 

Astuce:
 Tu peux aussi utiliserces idées pourcustomiser ta trousse par exemple... 

Et d'autres petits accessoires si tu le
souhaites...

1.pour cette idée, tu as juste besoin de quelques
badges. Accroches-en autant que tu veux sur ton
sac et...c'est fini !
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Il te faut:

:un sac à dos  (style EASTPAK)

:des rubans de toutes les 
couleurs

:des boutons en tous genres 

:du fil et une aiguille

:de la colle textile

:une paire de ciseaux 

:un crayon à papier

:des badges

Bonu
s:

cus
tom
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ton
 ca

rta
ble
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Les grandes actus du P'tit Victor

Le 8 mars, c'est la journée des femmes

Chaque année, le 08 mars, on célèbre la journée internationale des droits des
femmes. A cette occasion, au CDI, on a sorti des étagères les livres qui mettent les
femmes à l'honneur : femmes qui ont marqué l'histoire, femmes héroïnes de fiction...
Venez les feuilleter, les emprunter !

Par Sarah

Si tu cliques sur

l'image de Félines, tu

verras la bande-

annonce du livre....
La femme a gagné énormément de droits depuis l'époque de
Simone Veil mais pourtant l'égalité n'est pas encore atteinte
dans tous les domaines et les féministes continuent de se
battre. C’est pour cela que le dimanche 7 mars 2021 une
manifestation a eu lieu dans plusieurs villes de France. 

Les voix des femme se sont fait entendre pour revendiquer
les inégalités salariales mais aussi les violences faites aux
femmes. Des hommes ce sont aussi invités dans ces
manifestation : le féminisme n'est pas réservé aux femmes ! 

libérez-

nous du
mâle

Le 17 mars, chaque année,
on fête la Saint Patrick !

Par Curtis

C'est une fête traditionnelle chrétienne qui célèbre Saint Patrick, le saint patron de
l'Irlande. La Saint Patrick existe depuis 1903, c’est comme pour nous, en France, le
14 juillet.

Il y a des  personnes du monde entier qui viennent pour faire la fête de la St
Patrick.

Tout le monde se déguise en vert. La tradition veut que dans les deux Irlande
(Irlande du nord et Irlande du sud) les irlandais mangent des plats verts et des
desserts verts. Il y a aussi une chanson.

Incroyable... mais vrai : A Chicago, c'est la rivière qui s''est teintée de vert pour la
saint Patrick !  Pour voir des photos, c'est ici : 
Pourquoi la rivière de Chicago est-elle devenue verte ?
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https://www.youtube.com/watch?v=GzsqkiY_BBw
https://www.ouest-france.fr/leditiondusoir/2021-03-16/pourquoi-la-riviere-de-chicago-est-elle-devenue-verte-fe49c271-26eb-4df7-bc40-123394ee7f4f


En thérapie, ça vous dit quelque chose ? Plutôt destinée à un public adulte, cette série
cartonne sur la chaîne franco-allemande Arte. A la rédac. du P'tit Victor, la plupart des
élèves disent que leurs parents regardent ! Alors, une de nos journalistes s'est
intéressée de plus près au métier de psychologue et a interrogé un professionnel, David
Tisseyre, psychologue à Paris.

Pour moi la psychologie c’est une discipline
des sciences humaines donc qui permet une
meilleure connaissance de soi.

2- Peux-tu faire une phrase qui résumerait
ton métier ?

Être à l’écoute de mes patients avec
empathie* et leur permettre de se sentir
mieux.

3- Où et comment l’exerces-tu ?

J’exerce mon métier à Paris en cabinet privé.

4- Depuis quand es-tu psychologue ?

Je suis psychologue depuis environ 15 ans.

5- Quelles-ont été tes études en tant que
psychologue ?

J’ai fait psychologie à l’université. Donc cinq
années d’études après le bac et après je me
suis spécialisé dans la thérapie familiale et
dans le traumatisme* .

6- Comment as-tu eu l’idée d’être
psychologue ?

J’ai eu l’idée d’être psychologue en
terminale, quand en philo j’ai découvert la
psychanalyse et Freud qui est l’inventeur de
la psychanalyse.

7- La psychologie  est essentielle mais y
a-t-il des techniques ou façons
d’exprimer ses émotions autrement
qu’en en parlant ? Comme crier sur la
plage le plus fort qu’on peut ou casser de
la vaisselle ?

Alors pour moi la psychologie ce n’est pas 
 uniquement parler,  c’est d’être en
harmonie avec soi-même et son corps. Mais
il existe des méthodes plus douces comme
la méditation, les arts martiaux…

8- En tant que psychologue, est-ce que
c’est dur d’entendre à longueur de
journée les différents problèmes des
autres ?

Quand je suis fatigué, ça peut être difficile
d’écouter, d’avoir de la patience avec mes
patients. Mais la passion du métier
l’emporte toujours.
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C'est quoi la psychologie ?

Par Carla

1- Qu’est que pour toi la psychologie ?

*l'empathie c'est "la reconnaissance
et la compréhension des sentiments
et des émotions d'un autre individu."
(Wikipédia.fr)

*un traumatisme c'est une réaction
émotive persistante qui fait suite à un
évènement extrêmement éprouvant
de la vie. (définition proposée par le
CAMH, hôpital d’enseignement en
santé mentale au Canada.)

Retrouve au CDI la série Sauveur & fils  de M.-A. Murail
dans laquelle tu suivras les aventures de Sauveur Saint-
Yves, psychologue, de sa famille et de ses patients. C'est
drôle, attachant et addictif !
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Les Restaurants du cœur
 

Les Restos du cœur à la table des plus démunis !!
Le nombre de personnes dans le besoin a fortement augmenté depuis le
début du confinement. Pour elles, il est encore plus difficile de se nourrir
en cette période. Des centaines de bénévoles se mobilisent chaque soir

pour distribuer les repas !!

Qu’est-ce que c’est ?
Fondés par Coluche (acteur et humoriste français) en 1985, les Restos du cœur est une
association d’intérêt général sous le nom officiel de « Les Restaurants du Cœur – Les Relais du
Cœur ». 

Quel est son but ?
Aider et apporter une assistance aux personnes démunies, notamment dans le domaine
alimentaire par l'accès à des repas gratuits, et par l'action contre la pauvreté sous toutes
ses formes.

 
 
 

 
 
 
 

                                                     Un peu d'histoire !
Les Enfoirés est un regroupement d'artistes et personnalités publiques, crée en 1985, pour
chanter au profit de l'association des Restos du Coeur. Tout a commencé lorsque Coluche a
demandé à Jean-Jacques Goldman de composer une chanson pour les Restos du cœur. Puis,
avec les interprètes de la chanson, Coluche forme la première bande d’Enfoirés : Jean-Jacques
Goldman, Yves Montand, Nathalie Baye, Michel Platini et Michel Drucker. Grâce à l'image de
Coluche et de ses amis, les Restos du cœur trouvent le soutien des médias et se font connaître
d'un large public. 

 
 

Par Nina

accompagnent les enfants dans leurs devoirs ; 
organisent des vacances pour des jeunes qui ne partent jamais ; 
peuvent aussi les aider en leur offrant des produits divers (savon, dentifrice, etc.) ; 
peuvent aussi fournir des logements ; 
offrent une aide alimentaire adaptée aux enfants de moins de 18 mois 
proposent une aide pour le matériel (vêtements, couches, produits) ; 
proposent une écoute et des conseils de pédiatrie et de diététique 
proposent un espace de partage et d'échange avec d'autres parents 

Le rôle des bénévoles
Les bénévoles des Restos du cœur, soit ceux qui travaillent gratuitement pour l'association : 

Ils offrent de la nourriture mais aident aussi les gens à s'en sortir. En effet, les personnes en
difficulté se sentent exclues. Elles ont besoin de soutien pour retrouver un emploi, un
logement. 

 

Antenne des restos du coeur à Sète : 

7 Rue Etienne Lenoir

 04 67 48 40 18
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https://www.google.com/search?client=firefox-b-e&q=restos+du+coeur+s%C3%A8te#


J’ai fait mes toutes premières BD quand j’étais gamin, vers mes 8 ans comme tous les
enfants, je faisais des petites histoires. Puis j’en ai fait un peu plus sérieusement
quand j’ai eu 20 ans et je crois que vers mes 25 ans j’ai eu une première bande
dessinée qui a été publiée.

Oui tout à fait, c’est-à-dire que maintenant j’ai fini parce que mes enfants sont
grands, mais quand ils étaient tous petits je les regardais à la maison et je me
disais « Oh la la, il faudrait surtout pas faire ça ! » donc c’était inspiré de ce qu’ils
faisaient et ce que je voyais et puis moi après j’allais dessiner tout ça en faisant
quelque chose de drôle avec.

Le ministère de la culture a décidé que
l'année 2020, et jusqu'au 30 juin 2021, serait

dédiée à la bande dessinée.
 

Pour fêter ça, Nikolas de la 4ème2 - pour Le
P'tit Victor - a interviewé un auteur de bande

dessinée qu'il aime beaucoup : Guy Delisle.

Guy Delisle est un auteur de bd connu
pour ses récits de voyages à l'étranger. Il a
notamment eu le Fauve d'Or à Angoulême

pour sa BD Chroniques de Jérusalem en
2012. J'ai eu la chance de l'interviewer

pour notre journal.

Moi quand j’étais jeune je lisais beaucoup un truc qui s’appelait Philémon et c’était
un gars qui s’appelait Fred qui dessinait ça. Et sinon je lisais beaucoup les Lucky
Luke. Et ça j’en relis encore de temps en temps, car j’aime toujours ça.

C'est l'année de la BD !

Bonjour Guy Delisle, quand avez-vous commencé à faire de la Bande Dessinée ?

Quelles sont les BD qui vous ont donné envie d’en dessiner à votre tour ?

Crédits image : By HilltopProvidentielle21 - Own work, CC
BY-SA 4.0, wikimedia commons

Les histoires dans le Guide du mauvais père sont-elles tirées de votre vie réelle ?

Crédits photo : Luigi Novi, Wikimedia commons
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Hé bien pour commencer, pour quelqu’un de très jeune c’est de dessiner, de
beaucoup et de bien dessiner, moi je conseille souvent de faire des croquis, de
sortir et dessiner des maisons juste pour faire des exercices, ça c’est pour le
dessin. Après, quand on est plus grand et qu’on commence à faire de la bande
dessinée, moi ce que je donne comme conseil c’est d’envoyer des projets, moi
j'ai fait ça et j'ai eu beaucoup de refus, il y a beaucoup de maisons d’éditions
qui m’ont dit "non, on n'aime pas ce que tu fais", "ça nous plaît pas". Alors moi
ce que je conseille, c’est d’envoyer des projets dans des maisons d’éditions qui
font des choses qu’on aime comme ça on a plus de chance d’être pris. Comme
on aime ce qu’ils font, il y a des chances qu’ils aiment ce que, nous, on propose
et comme ça on reçoit pas des centaines de refus, lettres où on dit "non, non
et non ! ".

Ça doit être quand je suis allé en Corée du Nord parce que c’est un pays qui est
à part parce qu’ils sont fermés. Moi quand je parlais aux gens là-bas, ils
savaient pas ce qu’il se passait à l’extérieur de leur pays, la Corée du Nord,
donc ça c’était terrible. C’est comme s’ils étaient dans un endroit clos. Et ils
savent pas ce qui se passe en Corée du sud, ils savent pas ce qui se passe en
Chine donc ils sont un peu comme dans une espèce de grosse prison. Et ça,
c’est unique au monde et ça été un voyage à part des autres, qui était
particulier.

Non, ça j’ai arrêté parce que l’animation ça se fait en équipe, dans un studio et
la bande dessiné c’est tout seul devant son papier et ses crayons, et
maintenant je peux pas faire les deux car l’animation c’est très très long à faire
et je préfère raconter mes propres histoires, je préfère faire de la bande
dessinée que de l’animation, ça c’est sûr.
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Quel voyage à l’étranger vous a le plus marqué ?

Faites-vous encore de l’animation ?

Quel conseil donneriez-vous pour commencer dans la bande dessinée ?

A découvrir très bientôt au CDI !

Merci beaucoup de m'avoir accordé cet interview !

ET pour entendre les voix
de Nikolas et Guy Delisle,
tu peux écouter la version

audio ici :
Il faut attendre un petit temps

avant que ça démarre, ne
t'inquiète pas, ça marche !

https://soundcloud.com/user-883802711/interview-guy-delisle/s-HK3ihX4e7f8


1)  on peut les écouter
n'importe quand, n'importe
où ! Même en faisant la
vaisselle, par exemple,
mais... fais-tu la vaisselle ??
2)  pas de clip, juste de
l'audio donc on n'est pas
scotché à l’écran !

Les podcasts

c'est un enregistrement audio
que tu peux télécharger sur
ton smartphone, sur ton
lecteur MP3 ou que tu peux
écouter directement en ligne.

Mais en fait, c'est quoi
un podcast ?

 

 

Les podcasts, c'est tendance ! Ces dernières années, on en
voit fleurir toujours plus et il y en a pour tous les goûts !

le P’tit Victor a eu la chance de s’entretenir
au téléphone avec Rémi CHAURAND,
journaliste pour Astrapi et l’émission de
radio Salut l’info. Entre deux cafés, il a
répondu chaleureusement à nos questions
et nous avons appris plein de choses !

France Info et Bayard presse, l’éditeur d’Astrapi, ont
créé ensemble un podcast à hauteur d’enfant. 

L’équipe est constituée de cinq personnes : trois
journalistes d’Astrapi et deux journalistes de France
Info. Elle se réunit une fois par semaine ou tous les
quinze jours pour une conférence de rédaction.

Rémi nous explique que le travail pour le podcast est
très différent de celui pour Astrapi. Pour le journal,
l’équipe travaille avec presque un an d’avance : lors de
la prochaine conférence de rédaction, les journalistes
choisiront les sujets à traiter pour le numéro de
décembre 2021 ! Mais à Salut l’info « tout doit aller
très vite, on travaille sur l’actualité, avec
seulement une semaine d’avance. C’est beaucoup
de stress  mais c’est aussi excitant ! ».

Lors de la « conf de rédaction » les journalistes discutent ensemble de
l’actualité et se demandent ce qui serait intéressant d'expliquer aux
enfants. « On essaie d’expliquer aux enfants ce qu’ils ne comprennent
pas tous seuls ou bien ce que personne ne veut leur expliquer... Par
exemple, la semaine dernière, on a choisi de faire un podcast sur
l’inceste, c’est pas un sujet facile, c’est compliqué, mais ça nous
semblait important de l’expliquer aux enfants. »

Tu peux écouter ce podcast sur l’inceste ici :
https://www.astrapi.com/podcast-astrapi-france-info-salut-l-info/22-janvier-2021

Une fois le sujet choisi, les journalistes se demandent comment ils vont
le traiter. Par exemple, quand ils ont fait une émission sur les poux, ils
ont choisit d’interviewer un pou et c’est Rémi qui a fait le pou !
Mais avant de faire cet « interview », l’équipe s’était beaucoup
renseigné, auprès de médecins, de coiffeurs... pour que les réponses
du pou soient justes et apportent aux auditeurs des connaissances
« scientifiques ».
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Avantages :

Par TitouanLes g
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https://www.astrapi.com/podcast-astrapi-france-info-salut-l-info/22-janvier-2021
https://www.astrapi.com/podcast-astrapi-france-info-salut-l-info/22-janvier-2021


Le P’tit Victor a demandé  à Rémi ce qui faisait un « bon podcast » :
« Un bon podcast c’est quand, après avoir écouté, les enfants ont compris, appris.
Après, ils ont plus d’ouverture, ils peuvent se faire leur propre avis grâce à ce qu’ils
ont appris » 

Pour lui, la clé de tout, c’est la curiosité. « il faut être curieux curieux curieux !! ».

Avant de raccrocher, Rémi nous glisse : « si un jour tu viens à Paris, tu m’appelles et je
te ferai visiter la rédac’ d’Astrapi ! ». Ils sont trop sympas ces journalistes !! 

On peut aussi en trouver sur Esidoc, le site du
cdi, dans "Sur le net, les coups de coeur de
la prof doc". Suivez le lien ou rendez-vous sur
Esidoc via l'ent du collège.

Crédits photo : Zairon - View from the Top/third Floor of the Eiffel Tower to Radio France, Paris. Wikimedia common 

Plusieurs podcast peuvent être trouvés sur
internet ou sur des applications comme
Deezer ou Spotify.

Pour aller plus loin

Rémi et son équipe enregistrent leur podcast dans les studios de Radio France, à Paris.

 Pas malnon ?

Là !

Ma vie d'ado, un podcast réalisé par Okapi : le premier baiser,
la pire engueulade... Une vie d'ado sur Blabla club !

https://blog.okapi.fr/folder/podcast-ma-vie-dado

Histoires de jeunesse, le podcast des écrivains
pour la jeunesse. Pénélope Bagieu, Marion
Montaigne, Marie-Aude Murail, Anne-Laure
Bondoux...

https://podcast.ausha.co/histoires-jeunesse
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Crâneur !!!!!

https://0340972x.esidoc.fr/
https://blog.okapi.fr/folder/podcast-ma-vie-dado
https://podcast.ausha.co/histoires-jeunesse


................................................
COUTUMES
Malgré la dispersion de leur
habitat, les Inuits ont des
coutumes assez identiques un
peu partout dans le Groenland.
Dans la culture Inuit, la famille
est très importante, c’est le
noyau social autour duquel
s’organise la vie ; l’adoption n’est
pas rare chez ce peuple. Les
hommes pêchent, chassent,
fabriquent les maisons tandis
que les femmes cuisinent,
préparent les peaux d’animaux
et fabriquent des habits.

...............................................................
TERRITOIRES

Le peuple Inuit est le peuple le plus réparti
sur la planète, ils vivent sur une surface de

plus de 5000 km qui s’étend de l’Alaska à la
Sibérie, tout autour du cercle polaire

arctique. Ce peuple s’est donc adapté au
climat polaire.

...............................................................
 

Les Inuits sont le peuple le plus réparti sur toute la planète ; ils ont gardé leurs coutumes
depuis des siècles et des siècles. Pourtant, ce peuple est menacé car le sol sur lequel ils

vivent fond, en raison du réchauffement climatique...
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Les Inuits

 

Aujourd’hui...

                ZOOM ! par Cassiani
Les g

rand
es

actus Manières de vivre devient
Zoom !, la nouvelle rubrique
socio-géographique du P'tit

Victor. On y découvrira
comment la géographie

influence les manières de
vivre, dans les autres pays
mais aussi chez nous, en

France.

Crédits photo : Village de maisons de neige inuit du Cuivre à Bernard Harbour, Territoires
du Nord-Ouest (Nunavut),  Musée canadien de l'histoire  Wikimédia commons

Crédits photo : Traineau à chiens, Groënland, Domaine Public



......................................................
ALIMENTATION

La nourriture à tout le groupe, elle
est surtout constituée de poissons,

phoques, baleines et la chair est
séchée, cuite ou congelée. Le

phoque fournit aussi de la viande
pour les chiens des Inuits, des

vêtements, de l’huile pour se
chauffer ou s’éclairer, ou bien

encore pour fabriquer des tentes,
des bateaux ou des armes de

chasse.
......................................................
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........................................................................
POPULATION EN DANGER

Malheureusement, la population Inuit est
en danger car, à cause du réchauffement

climatique, le Permafrost* fond. Beaucoup
d’espèces animales ont disparu. Si on ne fait
rien, le peuple inuit et les animaux, habitués

au climat polaire, risquent de mourir.
 

*Permafrost :sol perpétuellement gelé sur
lequel vivent les Inuits.

.............................................

Et voilà, c’est fini pour aujourd’hui, mais on se retrouve bientôt pour un
nouveau ZOOM dans le prochain n° du P’TIT VICTOR, aux pages grandes actus !

Pour aller plus loin : tu peux emprunter au
cdi Le garçon qui voulait devenir un être

humain* de Jorn Riel

*Le savais-tu ? Le terme inuit signifie
 « humains » en inuktitut et en groenlandais

Crédits dessin : Phoque Gris Halichoerus grypus, François Millet, Wikimédia commons

Crédits photo : Famille inuite sur l’île Banks, près du fleuve Mackenzie (Territoires du Nord-Ouest),
Canada. Ministère de l'intérieur. Bibliothèque et Archives Canada, PA-048014

https://fr.wikipedia.org/wiki/Inuktitut
https://fr.wikipedia.org/wiki/Groenlandais


Les g
rand

es

actus

Par Carla

Connaissez-vous l'association
Pattes de Velours ?
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A la Pointe Courte, à Sète, existe une association nommée Pattes de Velours,
qui recueille des chats errants et abandonnés. Il y a peu de bénévoles mais
beaucoup de chats !

Sur la Digue Georges Brassens, on trouve une petite
cabane qui offre tout le nécessaire pour ces petites
boules de poils qui ne demandent qu'à vivre
paisiblement. 

Les chats y sont très bien et sont aimés, plus que tout,
par de gentilles bénévoles qui viennent tous les jours
pour s'en occuper.

Je suis moi-même bénévole dans cette fabuleuse
association et me rends régulièrement à la Pointe Courte
pour les chouchouter et les nourrir.

Il est possible de faire un don pour la nourriture et les
frais de vétérinaire car les chats doivent être soignés
et/ou stérilisés.

Tu peux aussi adopter un chat ou bien
simplement venir passer du temps avec nos
chouchous et en profiter pour découvrir ce mini-
village à Sète si tu ne connais pas !

Crédits photos : Théo, reportage  sur la maison des chats

Association Pattes de velours
 28 Quai du Mistral, 34200 Sète

04 67 51 31 74

https://www.google.com/search?q=association+Pattes+de+velours+S%C3%A8te&safe=strict&client=firefox-b-e&sxsrf=ALeKk01RCVP0yYqxSfle_9ZpQW-ihj2K8w%3A1616677521750&ei=kYpcYLa3Lc3UgweF-qLACQ&oq=association+Pattes+de+velours+S%C3%A8te&gs_lcp=Cgdnd3Mtd2l6EAMyCAgAEMcBEK8BMgIIJjoHCAAQRxCwAzoHCAAQsAMQQzoECAAQQzoFCAAQsQM6CAgAEMcBEKMCOgQIIxAnOg4IABCxAxCDARDHARCjAjoECC4QQzoICAAQsQMQgwE6CAguELEDEIMBOgUILhCxAzoLCAAQsQMQxwEQowI6AggAOgQIABAKOgYIABAWEB5Q44w5WOi8OWD8vjloAnACeACAAW6IAfsUkgEEMzMuMpgBAKABAaoBB2d3cy13aXrIAQrAAQE&sclient=gws-wiz&ved=0ahUKEwj2w5mLwcvvAhVN6uAKHQW9CJgQ4dUDCAw&uact=5#


La signature du traité de l’Élysée, le 22 janvier 1963, par Charles de Gaulle et Konrad
Adenauer. Dix-huit ans après la fin de la Seconde Guerre mondiale, le président français et le
chancelier allemand y ont scellé l’amitié entre la France et l’Allemagne. Ils ont ouvert une
nouvelle ère dans les relations franco-allemandes en approfondissant la coopération entre
nos deux pays sur le plan politique et économique. Ce traité est également à l’origine de la
création de l’Office franco-allemand pour la Jeunesse (OFAJ) qui permet chaque année à plus
de 200 000 jeunes d’effectuer un séjour dans le pays voisin.

La Journée franco-allemande met à l’honneur plus de 55 ans d’amitié et de coopération entre
la France et l’Allemagne. Elle est organisée depuis 2003 dans les deux pays, chaque 22 janvier,
et offre l’occasion de découvrir la langue et la culture du pays voisin.

L’assistante d’allemand et la professeure d’allemand sont passées dans chaque
classe de 6ème pour se présenter et proposer un quiz sur l’Allemagne. Après
avoir discuté tous ensemble, les élèves ont répondu collectivement. Merci à eux
pour leur participation enthousiaste.          

Madame De Vroom, enseignante d'allemand, nous parle
de la semaine franco-allemande :

Les p'tites infos du collège

Semaine franco-allemande 2021

France-Allemagne : que commémore la date du 22 janvier ?

Julie : Je m'appelle Julie Magaud-
Zeitelhack, j'ai 24 ans et je suis
l'assistante de Madame De Vroom.
Normalement je vis en Allemagne
mais là je suis à Sète depuis 1 an 1/2.
j'ai toujours vécu en Allemagne, sauf
1 année en France vers Alès. Mais je
parle français depuis que je suis toute
petite.

Julie : L'année dernière c'était un travail de
coopération avec la professeure d'allemand, on
faisait cours ensemble. Cette année, avec la covid,
pour éviter le brassage je suis seule avec une
classe et je fais vraiment cours d'allemand.
J'essaie de parler avec les élèves pour que la
langue soit plus présente pour eux.

LPV : Comment avez-vous découvert votre envie de faire découvrir l'allemand à d'autres  ?

Je fais des études pour être prof et donc je suis obligée de faire un stage dans les écoles. J'avais
le choix entre rester en Allemagne ou partir en France puisque j'ai la double nationalité. Je
pense que c'est toujours bien de faire découvrir ses origines aux autres, voilà, c'est comme ça
qu'est née cette envie.

Au Collège Victor Hugo cette année…
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Joshua a interviewé Julie pour Le P'tit Victor :

LPV : Tout d'abord, qui êtes-vous ? LPV : En quoi consiste votre travail d'assistante ?

Si vous aussi vous voulez tester vos connaissances, faites le quiz page suivante !
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Quiz Fragen zu Deutschland

1.Wie heißt die Hauptstadt Deutschlands?
/Comment s’appelle la capitale de
l’Allemagne?  □  München □  Berlin □
Hamburg 

2.Wie viele Bundesländer gibt es in
Deutschland? /Combien de Länder compte
l’Allemagne? □ 20 □ 18 □ 16 

3.Wie viele Nachbarländer hat Deutschland?
/Combien de pays voisins compte
l’Allemagne? □ 9□ 4□ 5

4.Wie viele Einwohner hat Deutschland?
/Combien d’habitants compte l’Allemagne?
□ 83,02 Millionen □ 76,05 Millionen□ 90,01 

5.In welchem Jahr ist die Berliner Mauer
gefallen? / En quelle annéeest tombé le Mur
de Berlin? □ 1989□ 2000□ 19786

6.Wann ist der Deutsche Nationalfeiertag?
/Quand est la fête nationale de l’Allemagne?
□  am 3. Oktober□  am 8. Mai□  am 11.
November

7.Mit wie vielen Jahren muss man in
Deutschland zur Schule gehen? /A partir de
quel âge un enfant doit aller à l’école en
Allemagne? □ 6□ 5□ 4

8.Mit wie viel Jahren ist man in Deutschland
volljährig? /A quel âge est-on majeur en
Allemagne?  □ 21□ 18□ 20

9.Welche dieser Marken kommt nicht aus
Deutschland? /Laquelle de ces marques
n’est pas allemande? □ BMW □ PUMA
□ RAVENSBURGER  □ AUDI  □ FERRARI   □
ADIDAS

10.Wo befindet sich die „Allianz-Arena“? /
Où se trouve le stade„Allianz-Arena“? □
München □ Dortmund□ Leipzig

11.Welcher dieser Männer ist Deutscher?
/Lequel de ces hommes est Allemand? □
Albert Einstein □  W. Amadeus Mozart □
Sigmund Freud

12.Wie heiβen die Berge, die Österreich, die
Schweiz und Deutschland gemeinsam
haben? / Comment s’appelle le grand massif
montagneux commun à l’Autriche, la Suisse
et l’Allemagne?
□ Les Pyrénées    □ Les Alpes    □  La Forêt
Noire

13.In Deutschland gibt es zwei Meere.
Welche? /En Allemagne, il y a deux mers.
Lesquelles? □ La mer Baltique et la mer du
Nord   □ La mer du Nord et la mer Noire       
□ La Méditerranée et la mer Baltique

14.Welcher  Fluss  bildet  einenatürliche
Grenze  zwischen  Frankreich  und
Deutschland? / Quel  fleuve constitue une
frontière naturelle entre la France et
l’Allemagne? □ le Rhône□ la Seine□ le Rhin15.Wann sagt man “Danke”?/ On dit

„Danke“ à quelqu’un quand: □ on part
□ on veut le remercier.□ on arrive.

16.Welche Sprache wird in Europaam
meisten gesprochen? /Quelle est la langue la
plus parlée en Europe?□  l’espagnol□  le
français□ l’allemand□ l’italien

17.Was ist der wichtigste Wirtschaftspartner
von Frankreich?/Quel est le premier
partenaire économique de la France?
□  le Royaume-Uni   □  l’Italie
□ L ’Allemagne       □   l’Espagne

18.In Europa ist Deutsch die offizielle
Sprache von etwa... / En Europe, l’allemand
est la langue officielle d’environ...
□ une pers./ deux  □ une pers./ cinq
□ une pers./ dix     □une pers./ vingt

Les réponses en dernière page du journal



Pour les élèves 

Saviez-vous qu'au collège nous avons élu des éco-délégués ?
Leur mission : participer activement à la mise en œuvre du développement
durable dans l'établissement !

des lumières à détection de

mouvement
des assiettes "à notre faim"

actions d'éducation et de

sensibilisation à l'écologie

installation d'une maison à

insectes
rondes d'élèves pendant les

récréations pour prévenir les

incivilités écologiques

Solutions proposées : :

75% des élèves
constatent qu’il n’y a
pas de poubelles de
tri du papier dans la
plupart des classes
du collège, or, 80%

pensent que ce
serait utile.

Des éco-délégués au collège
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Par Titouan

70% des élèves
trouvent qu’il n’y

a pas assez de
poubelles dans

la cour de
récréation.

À la cantine, plus de 60%

des élèves pensent

gaspiller de la nourriture

et 70% seraient

favorables à

l’instauration d’assiettes

adaptées à leur faim afin

de réduire le gaspillage

alimentaire.

68% des élèves se
déclarent favorables à

l’instauration d’un
compost au sein du

collège, dans les
nouveaux espaces. 

Sur les dépenses
d'énergie : beaucoup

d'élèves trouvent que les
lumières sont allumées

alors que ce ne serait pas
nécessaire. D’autres

évoquent les ordinateurs
allumés alors qu’ils ne

sont pas utilisés. 

Avant de se lancer dans des projets éco-responsables, ils ont effectué une
enquête auprès des élèves et du personnel afin de dresser un bilan de ce qui
existe à ce jour en matière de développement durable au collège. 

En exclusivité (on crane un peu non ?), les résultats de l'enquête !

Les p
'tites

 
infos



Très investi dans la volonté d’impulser une démarche de développement durable, il rappelle
que de nombreux facteurs rentrent en compte et ne permettent pas de faire tout ce que l’on
souhaiterait. Le tri des déchets est géré par la ville et il faudrait se rapprocher d’eux pour voir
ce qu’il est possible de faire. Il est conscient du gaspillage alimentaire mais il y a une
obligation de quantité.
Des poubelles vont être installées sur les nouveaux espaces végétalisés. Espaces qu'il va
falloir investir, notamment pour contribuer au développement de l’écologie au collège.

Gestionnaire, elle s’occupe des finances du collège.
Elle est responsable de l’encadrement des agents de
service, recrutés par le conseil départemental. Pour
elle, il y a plusieurs dépenses d’énergie qui
pourraient être améliorées  : le papier, les feutres
tableau. Le gaspillage du pain à la cantine. Elle
précise que la quantité fournie aux élèves dans les
assiettes est une quantité fixée, obligatoire. Elle
prend note de la demande d’utilisation de produits
ménagers plus écologiques. 

Et le personnel ?

La moitié d’entre

eux affirme qu’il y a

des poubelles de tri

du papier dans les

salles de classes. 
 

 90% des enseignants

sont favorables à

l’instauration de

poubelles de tri de

papier dans chaque

salle de classe

 

Des lumières allumées enplein jour, trop de papierutilisé. Quand il y a le tri dupapier, les enseignantsdisent ne pas savoir si lepapier est réellement trié
par la suite.
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70% du personnels ont répondu au questionnaire

A la cantine trop

de gaspillage

alimentaire de la

part des élèves.

Des progrès peuvent être

réalisés en faveur de

l’écologie au sein du collège,

l’instauration des espaces

verts, des éco-délégués, de

la mare pédagogique, est un

bon début mais reste la

question du tri du papier, du

gaspillage alimentaire.

Le point de vue de Madame Pluvinage

Le point de vue des agents d'entretien

Tous les déchets vont dans la même poubelle à la
cantine. Le tri serait compliqué car il n’y a pas assez
de place, les locaux ne sont pas adaptés. Il faudrait
plus de poubelles dans les cours de récréation pour
éviter les déchets jetés par terre. Pour le papier trié
en classe, le souci est  qu’il n’y a pas de conteneurs
adaptés, une fois le papier ramassé dans les salles de
classe.

Le point de vue de Monsieur Bonnel

Bilan : les éco-délégués ont du pain sur la planche !! Mais si
l'on s'y met tous, on devrait arriver à améliorer les choses !



Pour noël, les professeures de sports ont organisé des activités : jeux d’adresses,
double dutch (corde à sauter à plusieurs), raquettes, zumba mais également des
courses inter-niveaux sur cinquante mètres. Les six meilleurs chronos ont accédé
aux demies-finales et les trois premiers ont accédé à la finale. 

Une médaille a été décernée aux trois premiers et un lot aux six premiers.  Un lot
"spécial fair-play" a également été décerné à Fahim qui a sacrifié sa place afin de
consoler un ami déçu de sa place dans cette même course. Très beau geste, que je
salue.
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Les podiums de Noël !
Par Simon



Il vous faudra : Des pétales de              et de l' 

Fermez les yeux et visualisez la personne ayant les qualités idéales pour
être votre partenaire. Soyez spécifique et sincère dans votre cœur.
Rassemblez alors les pétales de rose et dispersez-les dans l’eau en
répétant tout haut ou intérieurement :
« Comme cette rose va à la mer, l’amour véritable vient à moi. »
Répétez cette affirmation en fermant les yeux de nouveau et en visualisant
la personne.

La Saint Valentin c'était le 14 février mais
l'amour, c'est toujours, non ? je vous propose
deux petits sortilèges pour que l'amour s'invite
dans vos vies !

Les pages spéciales
du P'tit Victor
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Des activités pour passer le temps !
Par  Hilal     

Pour attirer un amour sincère :

Pour trouver son ame sœur :

Il vous faudra : un quartz rose, des pétales de               et un    

La première nuit d’une nouvelle lune, embrasser le quartz rose et placez-le
dans le bol d’eau avec les pétales de rose. Laissez-le ainsi pendant sept
jours. A la fin de la semaine, votre cristal sera chargé en puissante énergie
lunaire. Emportez-le partout avec vous pour attirer l’amour dans votre vie.

D
es

si
n 

: M
et

a 
  



Sergueï Bubka est un ancien athlète professionnel
ukrainien, spécialisé  dans le saut à la perche. Il a battu
de nombreux records et notamment ses propres
records qu'il avait l’habitude de surpasser. En tout il a
battu trente-cinq records dans sa carrière.
Son plus grand saut reste le jour où il a sauté à 6m14,
record battu en 2014 par le français Renaud Lavillennie.
Dans toute sa carrière il a obtenu 8 médailles d’or.

Les premiers jeux olympiques auraient été organisés en -776 avant Jésus-Christ à
Olympie en l’honneur de Zeus.
Les jeux ont repris en 1896 grâce à Pierre de Coubertin auteur de la célèbre phrase
«  L’important c’est de participer  » qui lorsque la fédération française fête son
cinquième anniversaire, appelle à la restauration des Jeux. Depuis la première édition à
Athènes, voici les pays qui ont accueilli les derniers jeux olympiques :
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SPORT
Par Simon

PORTRAIT : Sergueï Bubka
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Les jeux olympiques : un peu d'histoire

Ces jeux comportent 42 disciplines pour les jeux d’été et 12 pour les jeux d’hiver.

Les jeux olympiques ont fait énormément de progrès dans le domaine de la mixité
avec 45 % de femmes, un record.

Les Jeux olympiques d'été initialement prévu en 2020 devraient se dérouler cette
année à Tokyo. du 23 juillet au 8 août 2021.



Il te faut :
2 cuillères à cafés de cacao
3 cuillères à soupe d'huile d'olive
1 cuillère à soupe de miel liquide

Mélange les ingrédients et applique sur ton visage !

Il te faut :
4 cuillères d'huile de coco
3 cuillères à café de cire d'abeille

Mets l'huile de coco et la cire au bain-marie puis mélange. Verse le tout dans
une petite boîte.

Il te faut :
4 cuillères à soupe d'huile d'olive
1 à 2 cuillères à soupe de sucre

Mélange les ingrédients et applique sur ton visage !

Les cosmétiques DIY (Do it yourself - à faire soi-même) ont fait leur
apparition il y a à peu près dix ans et ils ont du succès car les cosmétiques
DIY c'est bien, c'est naturel, c'est écologique, c'est économique...
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La page beauté
Par Meta

C'est bien tout ça mais, on les fait comment ?!
Hé bien c'est très simple, il suffit de suivre mes conseils :

Gommage (Il existe d'autres recettes mais celle-là est super simple !)

Masque (Ce cosmétique ne serait-il pas particulièrement assorti au Covid19 ?)

Baume à lèvres

Mes astuce
s beauté 

:

Si tu veux que ton baume à lèvre ait de la couleur, demande à ta mère de te
donner un tout petit bout de rouge à lèvres que tu ajouteras à ta préparation.

Comme tu as pu le voir, l'huile d'olive est souvent utilisée dans les
cosmétiques DIY. Tu peux aussi l'utiliser comme démaquillant !

Mis à part le démaquillant à l'huile d'olive, je n'ai testé aucune
recette alors, si après application de ces cosmétiques tu
développes des boutons... Je décline toute responsabilité !



-Vous êtes-vous déjà demandé ce qu’il y avait sous l’écran de votre smartphone ?
Voilà, en quelques points, de quoi vous éclairer.
Nous allons pénétrer dans un smartphone et y observer peu à peu différents
éléments.
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-Depuis toujours nous (les Hommes et les Femmes) essayons toujours de nous améliorer dans tous les sens…
Elon Musk inventa dernièrement une puce électronique capable de faire des choses extraordinaires avec sa
pensée comme nous l'avons vu dans le dernier numéro ! Plutôt fou, non ? C’est la question que je me pose : 

Même si Elon Musk en fait des caisses... il n’est pas complétement fou !  (je crois ).
 

Nouvelles
technologies 

Délirant ou génial ?

par Charles-Elie

En effet, beaucoup de laboratoires travaillent sur les mêmes sortes de puces, beaucoup
sont même plus avancés qu’Elon Musk et ses chercheurs, donc bonjour la concurrence !

Le smartphone.

Source : Science et vie junior n°375 à retrouver au CDI du collége !

L'écran tactile

 

On touche un endroit de l’écran et celui-ci réagit !
Tous ça peut paraître un peut facile quand tout
existe déjà, mais en réalité il a fallu des dizaines
d’années de recherches pour avoir un écran tactile.
Il y en fait deux sortes d’écrans tactiles :
La première, robuste et peut coûteuse, n’est plus
équipée sur des smartphones mais sur des
liseuses numériques. C'est l'écran « résistif ». Ce
n’est pas la meilleure option car on ne peut placer
qu’un seul doigt sur l’écran pour le faire bouger,
pas facile !
Avec la deuxième option, l'écran est plus facile à
manipuler (plus coûteux !), c’est l’écran «capactif »,
celui que l’on connaît tous et qui est sur la plupart
des smartphones.

N’est-ce pas merveilleux ?

Le GPS

Le GPS permet de nous repérer avec
le smartphone, sans les vielles cartes.
Il fonctionne grâce aux satellites. Il a
remplacé l’Electro Gyrocator* de
Honda, sorti en 1981. Il fallait entrer
des cartes dans l’appareil pour avoir
la route à suivre, sauf qu’il fallait
changer la carte quand on arrivait à
extrémité du papier !

 
Source: Science et vie junior n°378 à retrouver au CDI du collège !

Dans le prochain
numéro du journal

nous verrons
d’autres réglages
qui sont sur votre

smartphone !!!

*une liseuse numérique est une sorte de
tablette sur laquelle on peux lire des

documents.

*L'electro gyrocator était un appareil
électronique qui permettait aux
conducteurs de lire des cartes. 



Les animaux méconnus et/ou
en voie de disparition 

Nom scientifique : Equus ferus
przewalskii
Longévité : 20 à 25 ans  
Taille : 1,20 à 1,40 m au garrot
Poids moyen : 200 à 350 kg
Mode de vie : troupeaux
Nourriture : herbivore
Milieu : zones semi-désertiques et
plaines herbeuses
Reproduction : avril et mai
Gestation : 11 à 12 mois

Origines
 

Le cheval de Przewalski (Takh ou takhi en
mongol) est l'ancêtre des chevaux

domestiques d'aujourd'hui. Il vit depuis des
millénaires, depuis la préhistoire sans
doute, comme l’attestent les peintures

rupestres. Les mongols vivaient avec eux
depuis plusieurs siècles sans jamais les
domestiquer et les Européens depuis

environ 20 000 ans. 
Il a évolué mais ressemble toujours à son

ancêtre.

Le cheval de Przewalski, le dernier cheval sauvage, proche de l’extinction  a été
réintroduit en Mongolie, son milieu naturel. Ce cheval a bien des choses à raconter… Sa

carte d’identité, son histoire, le témoignage d’un spécialiste… Cet article résume ce trésor
de la Mongolie, qu’il faut à tout prix protéger. Bonne lecture !

Le Cheval de Przewalski

Carte d'identité de l'espèce

Crédits photo : Parc national de Hustaï, L’irrésistible silhouette bleue
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Par Bianca et Marjane

 Son nom
 

  Il vient du colonel et explorateur russe   
 Nicolaï Przewalski, qui avait observé le  

 cheval dans le désert de Gobi en 1879. Il   
l’a identifié comme une espèce inconnue,   

et lui a donné son nom.
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Nous avons eu la chance de pouvoir interviewer un membre de l’association, Julie
Morisson qui a gentiment proposé de répondre aux questions que nous avions

préparées. Grâce à elle, nous avons appris plein de choses sur l'association et sur le
cheval de Przewalski.

 
L’association a été créée en 1990 par Claudia Feh dans le but de réintroduire des

chevaux de Przewalski dans leur habitat naturel, en Mongolie.
 
 
 

TAKH, une association de protection des chevaux de Przewalski
 

Dans les années 1980, Claudia Feh, éthologue équin*, a étudié comment les chevaux
de  Camargue forment  des groupes familiaux quand ils sont laissés en semi-liberté. Ses

recherches sur les chevaux en semi-liberté l'ont amenée à l'étude du cheval de
Przewalski – le dernier cheval sauvage – et à la création de l'Association Takh en 1990. 

« En collaboration avec les éleveurs
locaux, nous protégeons un enclos de
14.000 hectares pour la population de

chevaux sauvages et observons
quotidiennement leur comportement.
Notre objectif final est de supprimer
complètement la clôture afin que les

chevaux puissent se déplacer
librement dans la région. Pour se faire,

nous devons minimiser le risque
d'hybridation avec les chevaux

domestiques et assurer un habitat
propice aux herbivores sauvages et

domestiques. »
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 Crédits photos :  Chevaux de Przewalski sur le causse Méjean en Lozère. Auteur = Cox, Wikimédia commons.

*Éthologue équin : scientifique spécialisé dans le comportement des chevaux 

https://www.takh.org/fr/
 

Depuis la réintroduction de 22 chevaux en
Mongolie entre 2004 et 2005, 108 poulains
sont nés et il y a un très faible taux de
mortalité.
Les chevaux, déjà habitués à vivre en
groupe, s’apprécient et forment maintenant
plusieurs troupeaux.

Le projet:

(Paragraphe que nous avons trouvé sur le site.)

https://www.takh.org/fr/
https://www.takh.org/fr/
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Merci d’avoir lu cet article, voici ci-dessous
 un petit tutoriel papier fait par l’une des 

journalistes pour dessiner un cheval de Przewalski ! 

Et voilà le
 résultat :



Il y a un avion qui a sa porte ouverte, une
brique tombe, que fait la brique ?

Comment mettre un éléphant en 3 étapes
dans un frigo ?

C'est l’anniversaire du lion, le grand roi de
la savane, tous les animaux sont là, sauf 1.
Lequel?

Une vielle femme traverse une rivière
pleine de crocodile, elle ne meurt pas,
pourquoi?

Mais la femme meurt quand même,
pourquoi ?

Quel est le 
mot le plus 

long de la
 langue

française?

Quelle est l
e mot le plus 

petit de la
 langue

française?
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HUMOUR 
Par Titouan et Charles-Elie

La chance !!!

moi, 
c'est le
covid !

Tu connais la blague du p'tit dej ?
Non ?
Pas d'bol !

Monsieur et Madame
Hawk ont un fils,

comment s’appelle-il?

Monsieur et Madame
Andrin ont un fils,

comment s’appelle-il?

The best blague (proposée par un
de nos lecteurs) :

Blagounette

En raison du contexte
sanitaire, vous êtes invités à...

haïr
le Covid-19

Flash info

Quelle est le comble
d'un bijoutier?

Quelle est le comble
d'un dentiste?

 

A dire le plus vite possible :
 

Priorité à tes priorités prioritaires,
 car tes priorités prioritaires sont tes

priorités  !

Retrouve les réponses sur la dernière page ! 

Cesser de sucer ces
 six-cent-soixantes sucettes sucrées

D
es

si
n 

: C
ur

ti
s

Cheval de Przewalski, cheval de
Przewalski, cheval de Przewalski...



*Bonjour, je m’appelle Prénom Nom et je suis en classe de ...
*j’aimerais poster une annonce

*La voici : ……….....................................................................
*Adresse mail ou tel (ou : je ne veux pas donner

mes coordonnés, pouvez-vous m’envoyer les réponses ?)

Chers Élèves de Victor

Hugo, le T-shirt du

meilleur collège pour

toutes & tous est en

vente ! Pour + d'info, des

affiches dans le collège

ou renseignez-vous au

cdi !

Les p'tites annonces

Je suis en 4è et je sais

faire du codage de jeux

vidéos, si tu veux

apprendre ou t'améliorer,

je peux t'aider ! Tu peux

envoyer un message sur

le mail des P'tites

annonces ou demander

au cdi ! Nikolas
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Par Titouan

*champs obligatoire

Toi aussi tu veux publier une annonce ? Tu as perdu
quelque chose, tu veux transmettre ta passion aux

autres, tu as un message à faire passer ...C'est simple :

Les Réponses du Quiz, des blagues
The best blague :Quiz Fragen zu Deutschland         

Réponses / Antworten

1:   Berlin                     10:   München
2:   16                           11:   Albert Einstein 
3:   9                             12:   les Alpes
4:   83,02 Millionen    13:   la mer Baltique et la mer du Nord
5:   1989                       14 :   le Rhin  
6:   am 3. Oktober      15 :   On veut le remercier.
7:   6                             16 :   l’allemand 
8:   18                           17 :   l’Allemagne 
9:   FERRARI                18 :   une personne sur cinq

    

Elle tombe
 

Ouvrir le frigo, mettre l’éléphant
dans le frigo, fermer le frigo

 
L’éléphant, il est coincé dans le

frigo !
 

Les crocodiles sont à
l'anniversaire du lion !

 
  La brique lui tombe dessus !                     Alex, parce qu'Alex Andrin !

(un alexandrin est un vers de poème qui a 12 syllabe )

Thomas, parce que Thomas Hawk ! 
(le tomahawk est une une hache de guerre)

Le mot le plus petit de la
langue française est
MICROSCOPIQUE !

Le mot le plus long de la
langue française est

ELASTIQUE !

Le comble du bijoutier... c'est d'avoir
des bagues au dents !

Le comble du dentiste... c'est d'avoir la
bague au doigt !


